
 Protokoll der Sitzung des Pfarreirates am 15.06.2023 

1. Begrüßung

 Tobias Wülker begrüßt die Anwesenden
 Simone Plagge, die neue Pastoralreferentin, stellt sich vor
 allgemeine Vorstellungsrunde

2. Protokoll der letzten Sitzung – Ergänzungen

Es gibt keine Ergänzungen zum Protokoll der letzten Sitzung, das Protokoll wird genehmigt und kann 
veröffentlicht werden

3. Jubiläum

 Tische und Bänke werden bestellt, Kock soll liefern und abholen
 Kooperation mit Wirten klappt
 offene Kirche, Aktion von Anja Möllers und Simone Plagge – ist die Kirche dafür frei oder ist da 

was geplant? - Kirche ist dafür reserviert, (Planungstreffen am 5.7. um 18.00 Uhr )
 Vorschlag: Fotobox,  - es gibt einige Anbieter, Ele Varelmann fragt bei einem nach, Tobias 

Wülker bei einem anderen
 es gibt keine Bühne, die Stufen reichen
 Fallschirm zur Beschattung
 Lars Rother: Landjugend braucht Tannengrün für den Bogen, es werden einige Vorschläge zum

Nachfragen genannt 

4. Fronleichnam

 insgesamt hat alles ganz gut geklappt

 Marien: positive Resonanz zur Musik. Da keine Kapelle teilnehmen konnte, fuhr Thomas 
Lischik mit dem Keyboard im offenen Bulli von Martin Volkery, Lektorinnen auch im Bulli

 die eine Box war an einigen Stellen zu wenig, beim nächsten Mal zwei mitnehmen (Abstand  
von Mikro und Box war ein Missverständnis, klappt auch über weitere Entfernung)

 leider sind die Altäre nicht mehr so schön geschmückt, (Lars Rother), das liegt daran dass man 
kaum noch Nachbarschaften findet, die das machen wollen und den „Freiwilligen“ empfiehlt 
man, einen Tisch mit Decke und Blume bereitzustellen.

 Langenhorst/Welbergen: relativ kurzer Weg, positives Feedback von Kindern und alten 
Leuten

 Es können auch weiterhin zwei Prozessionen stattfinden, evtl. Schützenvereine involvieren ? -  
schwierig, denn nicht alle sind gleichermaßen aktiv 

 Beim nächsten Mal: Monstranz erklären und Ablauf, es ist keine Selbstverständlichkeit mehr, 
dass man sich zum Segen hinkniet und beim Segen ein Kreuzzeichen macht.

5. Verabschiedung von Jyothish Joy

Verabschiedung am 13.8., 11.00 Uhr, anschließend Brötchen und Getränke auf dem Kirchplatz,
Bänke und Tische vorher aufbauen, Blumenschmuck

Geschenkidee ist vorhanden, wir hier aber nicht veröffentlicht ;-)

6. Ausschuss Bewahrung der Schöpfung

Die Gemeinde soll als ökofaire Gemeinde zertifiziert werden, dafür muss ein Selbstverpflichtung 
veröffentlicht werden, die mindestens 6 Punkte enthält
Folgende Punkte hat sich der Ausschuss überlegt:

 Umweltpapier nutzen, wo es möglich ist



 Fair gehandelten Kaffee trinken und bei Veranstaltungen ausschenken
 kein Einweggeschirr bei Veranstaltungen nutzen
 Putzmittel in recycelten Verpackungen kaufen, ökologische Putzmittel oder auch nachfüllbarer 

Putzmittel verwenden
 Blühstreifen auf Kirchen-Grundstücken säen
 Nistkästen für Vögel und Fledermauskästen an kirchlichen Gebäuden aufhängen
 wenn möglich, faire Blumengebinde kaufen, 

Dadurch kann man eine Haltungsänderung bewirken

Es wurde einstimmig beschlossen, dass die Punkte umgesetzt werden sollen

7. Bericht aus den Ausschüssen

Vorstellung der vorhandenen Ausschüsse für Simone Plagge

25.10., 19.00 Uhr Abend mit Pfarrer Frings

8. Verschiedenes

Pfarrzentrum:
 Abbruch läuft,
 Büter hat den Zuschlag für den Rohbau bekommen
 weitere Ausschreibungen laufen

Marienkirche: 
 Ergebnisse des Gutachtens (Machbarkeitsstudie) sollen demnächst präsentiert werden

Lambertikirche:
 eigentlich müssten nur „Birnen“ getauscht werden, da es jedoch die Leuchtmittel nicht mehr 

gibt, müsste die Beleuchtung erneuert werden. Bevor man für viel Geld die komplette 
Beleuchtung ersetzt, sollte man sehen, wie die Kirche umgestaltet werden kann

 800 Plätze – ist das zukunftsträchtig?
 Mit Architekt Köppen muss grundlegend überlegt werden, wie man es angeht, was sind die 

nächsten Schritte im Renovierungs- und Gestaltungsprozess (Ausschuss mit Architekt, 
Mitgliedern aus KV und PR und Hauptamtlichen)

 Wie kann die Innengestaltung zukünftig aussehen, im Hinblick auf geringere Besucherzahlen
 erstes Treffen nach den Ferien, Interessenten: Ele Varelmann, Alfons Wessendorf, Olaf 

Lewejohann, Ute Flaßkamp, evtl. weitere)


9. Geistliches Wort
Stefan Hörstrup

(Protokoll: Ute Flaßkamp und Ele Varelmann)


